



Comité arrêt des rejets et émissions toxiques--Rouyn-Noranda

Communiqué

Pour diffusion immédiate

Le comité ARET accueille avec scepticisme la mise en place d'un comité interministériel

Rouyn-Noranda, le dimanche 3 novembre 2019 – Le comité ARET espère de tout cœur que des actions immédiates et concrètes pour réduire rapidement les émissions d'arsenic soient mises en place et que le travail soit fait pour atteindre la norme de $3\text{ng}/\text{m}^3$, mais demeure sceptique quand madame la mairesse et le gouvernement parlent de *long terme*.

« Le long terme est déjà dépassé, la population reçoit des émissions depuis des dizaines d'années et en 2004, un autre comité interministériel avait fait des recommandations concrètes qui n'ont pas eu de suite, pour nous le décompte est commencé depuis plusieurs années », déclare, Valérie Fournier porte parole.

Le comité ARET rappelle que ce comité d'experts avait, déjà en 2004, énoncé ce qui suit:

- *« diminuer ses émissions de telle sorte que les concentrations d'arsenic dans le quartier Notre-Dame atteignent une concentration moyenne sous 10 ng par m^3 d'ici 18 mois.*
- *présenter un plan d'intervention au MENV d'ici deux mois qui devra comprendre les moyens qui seront mis en oeuvre et les échéanciers pour atteindre un objectif de 3 ng par m^3 dans le quartier Notre-Dame. »*

« Vous savez, lorsque la confiance est rompue, il faut des gestes concrets pour la regagner. Pour illustrer cela, la présence du ministre régional au sein du comité interministériel aurait pu nous rassurer si ce dernier avait, au moins, daigné répondre à notre lettre du 29 août et à la relance du 9 octobre, lettres que nous avons rédigées à la suite de ses déclarations concernant nos inquiétudes qu'il qualifiait d'alarmistes », ajoute Mireille Vincelette, porte parole.

Nous comprenons que la formation de ce nouveau comité cherche à démontrer que les élu.e.s sont proactifs dans un dossier qui traîne depuis des années. Nous constatons aussi que nos élu.e.s mettent dans la balance les emplois et la santé publique. L'aspect économique ne peut dédouaner le gouvernement d'exiger à court terme une baisse majeure des émissions pour atteindre rapidement la norme québécoise. Le comité ARET entend poursuivre ses actions afin que le « long terme » se transforme en « court terme ».

ARET est un comité de parents d'enfants du quartier Notre-Dame de même que de citoyens et citoyennes mobilisé.e.s pour protéger la santé de leurs enfants et de toute la population de Rouyn-Noranda. Il a été mis en place à la suite des premiers résultats de l'étude de biosurveillance effectuée l'automne 2018 auprès d'enfants du quartier Notre-Dame.

-30 -

Pour information :

Nicole Desgagnés

Responsable des relations avec les médias

Desgagnes.nicole@gmail.com

Cell. : 819 277 8890 D : 819 764 4700